

El Correo, 28 de marzo de 2000

iván orio **La UPV insta al Gobierno a impulsar la investigación en Matemáticas**

El Consejo Social aprueba una declaración en el año mundial de las Ciencias Exactas

El pleno del Consejo Social de la Universidad del País Vasco, integrado por representantes de los ámbitos académico, político, sindical y empresarial, aprobaron ayer una declaración en favor de las Matemáticas, con ocasión de la celebración del año mundial de esa disciplina. Los miembros del organismo universitario han trasladado al Parlamento vasco la necesidad de que el Ejecutivo autónomo favorezca programas de investigación en asuntos relacionados con las Ciencias Exactas.

En concreto, la UPV pide a la Cámara de Vitoria que inste al Gobierno a impulsar planes didácticos o de aplicación científica, industrial, empresarial y tecnológica. La institución pública reclama además a Educación que divulgue las Matemáticas en los medios de comunicación de titularidad pública. La necesidad de aprobar un manifiesto de estas características surgió durante unas jornadas sobre universidad-empresa auspiciadas por el Consejo Social.

La Unesco acordó durante su conferencia general, celebrada en noviembre de 1997, el patrocinio del año mundial de las Matemáticas, «señalando el papel clave» que tiene la formación en esta materia «en todos los niveles del sistema educativo».

Las Ciencias Exactas, indica el Consejo Social, «son una expresión de la inteligencia humana» y constituyen «un eje central de la historia de las ideas y de la cultura». A su juicio, la aplicación de las Matemáticas «son cada vez más extensas, tanto en las ciencias naturales como en la sociales», y desempeñan «un papel primordial en el desarrollo científico y técnico».

«Grandes desafíos»

Han sido numerosos los congresos y foros que se han organizado con motivo del año mundial de la ciencia de los números. Según la Unión Matemática Internacional, el objetivo es determinar «los grandes desafíos matemáticos del siglo XXI», proclamar a esa disciplina «como una de las claves fundamentales para el desarrollo» e impulsar su presencia «sistemática» en la llamada sociedad de la información.

El pasado mes de septiembre, los socialistas vascos pidieron información al consejero Inaxio Oliveri sobre las actividades que pensaba realizar su departamento para impulsar las Matemáticas. Educación les remitió una respuesta en febrero, en la que incluía la lista de actos programados.

Entre ellos, destaca el primer congreso vasco de ,Didáctica de la Matemática, que se desarrollará a finales del próximo mes de noviembre en el Palacio Euskalduna de Bilbao.

actividades

Congreso: A finales de noviembre se celebrará un congreso en Bilbao sobre ,Didáctica de la Matemática,.

Olimpiada: Educación baraja la posibilidad de convocar una olimpiada matemática en la ESO.
Internet: Presentación de una página web relacionada con las Matemáticas y su enseñanza.